

# Vorlesewettbewerb am 29. April 2022



Nach den Osterferien wurden in den einzelnen Klassen die drei besten Vorleser in Form eines klasseninternen Vorlesewettbewerbs ermittelt. Damit die Kinder nicht gegen ältere und leseerfahrenere Schüler antreten müssen, traten die Klassensieger gegen die Gewinner aus den Parallelklassen an.

Am Freitag, den 29. April traf sich jede Klasse in ihrem Marktplatz, um den Jahrgangstufensieger durch das Vorlesen eines Fremdtextes zu ermitteln. Alle anderen Kinder hörten zu und drückten natürlich „ihren“ Klassenkameraden die Daumen.



In der Jury waren die Lehrkräfte der jeweiligen Klassen vertreten. Kriterien für einen guten Lesevortrag waren eine deutliche, gut verständliche Aussprache, eine angemessene Lautstärke, die Berücksichtigung der Satzzeichen und wörtlicher Reden sowie die Verdeutlichung des Gelesenen durch eine passende Betonung (z.B. Variation der Stimme, des Lesetempos, der Leselautstärke oder der Geschwindigkeit).



Die drei Sieger der dritten Klassen:  
Leopold Seidl, Esila Ghazi und Flora Bachleitner

In der Mitte die drei Sieger der vierten Klassen:  
Leon Mittermeier, Eva Junghanns und Juliane Weber



Alle Kinder waren ausgezeichnete Vorleser, was der Jury die Entscheidung sehr schwer machte. Schließlich standen die Jahrgangsstufensieger fest:

- Siegerin der dritten Klassen: Flora Bachleiter, 3a**
- Siegerin der vierten Klassen: Eva Junghanns, 4b**

*Eva Junghanns wird als Siegerin der vierten Klassen die GS St. Martin beim Rotary-Vorlesewettbewerb im Landkreis Deggendorf vertreten.*

Die ersten und zweiten Klassen führten die Aktion mit dem Leselöwen-Vorlesewettbewerb durch, den Frau Sagmeister, Konrektorin und Klassenlehrerin der FleGS-Klasse, organisierte. Auch hier wurden zunächst die Klassensieger ermittelt, indem die Lernenden ca. 3 Minuten lang einen bekannten Text aus ihrem Lieblingsbuch vorlesen durften. Jeder Teilnehmer erhielt eine tolle Leselöwen-Urkunde. Beim Vorlesetag am 29. April traten dann die Klassensieger gegeneinander an.



In der Jury waren Herr Fischer, Frau Schwarzhuber-Gramalla und Frau Molthof von der Buchhandlung Pustet vertreten. Frau Molthof ist Buchhändlerin der Firma Pustet und für die Kooperation mit Schulen, insbesondere für die Leseförderung und die Zusammenarbeit bei Vorlesewettbewerben zuständig.



Jeder Schüler las zunächst einen bekannten und anschließend einen unbekanntem Text vor. Alle Kinder der Endrunde erhielten nicht nur eine besondere Urkunde, sondern auch ein Geschenk. Der erste Preis war ein Leselöwen-Buchgutschein, einzulösen bei der Buchhandlung Pustet.



*Die Jury mit den Jahrgangsstufensiegerinnen Karolin Niedermeier, 2b  
Selina Straub, 1/2F*